



NEUE BÜCHER VON FERNEN LÄNDERN

Eines Jägers Weltfahrt

Von Otto Mohr. Mit 117 Fotos auf Kunstdrucktafeln und zahlreichen Zeichnungen von W. Malot. In Leinen 5,40 RM

In farbenreichen Bildern geben die ländschaftlichen Schönheiten der Erde, Natur und Sitten der Völker und die wirtschaftliche Entwicklung der Welt an und vorüber. Die Wunder des Himalaya, Indiens, Japans, Polens und der subtropischen Süßsee-Inseln stellen Schauspieler einfacher Schöpfungen dar. Mit Spannung begleiten wir den Autor auf seinen Reisen in Arzobal, Steppen und Oasenland. Der auf Fortbewegung unternommene Vorstoß zum Rio das Perros und sonstige Abenteuer mit wilden Indianern geben dem Buch ein besonderes Gepräge. Das Werk interessiert weite Kreise und ist für unsere Jugend ebenso lehrreich, wie durch passende Ergebnisse unterhaltsam.

Unter der Mitternachtssonne

Von Erich Wustmann. Mit 52 Abbildungen auf 20 Kunstdrucktafeln. In Halbleinen 4,50 RM

Sonnefeierndes Luft und Frostbedrang sind die Quellen des Fröhlems, das sich in diesem Buch spiegelt. Drei tolle Jahre ihres Berufsfestes mit Frau und Kind als Lager unter Eisbergen, versprühte die Kälte, doch auch all die Schönheit einer Nordmeeresabend im freien Wilhmarf. So vermag er uns das Land der Mitternachtssonne und sein vom Hauch des Geheimnisvollen umwundenes Volk nahezubringen. Wer läuft uns erfüllt von dem Zauber dieses fiktiven Landes, das zuweilen — wie einen Orakel — den Nordlichtern weit über Deutschland schreit.

Kanada, wirklich erlebt

Von Max Hinsche. 2. Auflage. Ein stattlicher Ganzseitenband mit 392 Seiten Text und zahlreichen Aufnahmen auf 30 Kunstdrucktafeln für 12 RM

Ein Mann — ein Deutscher — brachte seine lange Jahre als Trapper, Skokotshörer und sozialistischer Sammler Kanadas unzählbare Eindrücke am nächsten Arbeitstreffen und im Hochsitz des Aufenthaltsraum, bis sein Ergeben zündete er getreulich auf: zu einem einzigen Buch, in dem wohl zum ersten Male einer zu uns kommt, der all die Schrecken und Schönheiten dieser unstrittigen Heimat allein — ganz auf sich selbst gefühlt — erlebte. Schmausen von Kilometern im Sonnenlicht, von feinen Weinen, doch jenseit am entlegenem Süßmärk, allen mit einer unglaublichen Natur, deren Tiden dem einsamen Einzelgänger gefüllter wurden als manche unvorstellbare Vergangenheit beim Schmerziger oder Wolf. Und das Andere, Wahrheit, was dieses Buch herausbringt liegt auf sonderbarst abstraktem Schrifttum: hier ist die Wahrheit gefüllert, eine grausame Wahrheit oft, aber auch so manche fröhliche, rosige Wahrheit. Es ist, wie der Titel verbreit: Kanada — wirklich erlebt!

Demnächst erscheinen:

Bärengeschichten und Abergläuben

Erlebt und erlauscht im norwegischen Fjeld. Von Otto Schulz. Mit zahlreichen Zeichnungen von Otto von Hanno. In Leinen 8,50 RM

Das wundervolle Norwegen führt und bietet Buch, in die Beemoelt des norwegischen Heilbannen, der auch heute noch keine Umgebung mit Trollen und Hexen, Druden und Nixen bewohnt liebt und sehr häufig mit der unfehligen, unüberwindlichen Wahr den zweiten Gedanken versteckt ist. Der Verfasser hat ein Menschenalter an seit von Steinzeit mittler unter diesen Menschen gelebt und ist ihnen nahegekommen, wie wenige andere; so vertraut er und eines tiefen Einblick zu geben in das Geistesleben des einklang haftenden norwegischen Dauern und zugleich zu verstehen, wie sehr dieser Teil des norwegischen Stammbaums mit unserer eigenen Rasse verwandt ist. Schulz war einer der erfahrensten Kenner der norwegischen Jagdgruppe und erzählt in diesem Buch auch recht eingehend vom Wildbau im norwegischen Fjeld, von Fischern und Schneebolen, von Wildbeschützer und Elch. Den letzten Teil des Buches nehmen Bärengeschichten ein, die teilweise nicht selbst erzählt sind, sondern von erfahrenen „Jagdärzten“, einheimischen Jägern, vermittelt wurden.

Alle Mann an die Kett

Von Prinz Wilhelm von Schweden. Deutsche Übersetzung von Hete Willecke. Mit Zeichnungen im Text von Yngve Berg. In Ganzleinen 6,50 RM

Ein außerordentlich interessantes, von kulturellen Geschichtspunkten aus doch zu werten Werk. Es führt gründlich ein in den Lebenskreis der schwedischen Nation. Traditionell in seiner Gewinnung. Im ganzen ernst, doch erhabt es nicht unzulässig britischer, fröhlicher, ja überzogene Stimmungen. Es ist feinlich geschrieben. Und vorbildlich verarbeitet ist es in seiner echt norwegischen Ausführung von Kameradschaft für Vaterland, Volk und den Nachbar. Der Titel des Buches bezieht sich auf das Kommando zum Kämpfen („Ketten“) des Autors, wie sich das Gemeint ist des schwedischen Volkes überhaupt wie ein roter Faden durch alle Seiten dieses Buches zieht.

Im Dezember erscheinen:

Deutsch-Ost-Afrika — einmal ganz anders

Eine fünfjährige Forschungsreise. Von Hans Joachim Schlieben. Mit 181 Abbildungen auf 52 Tafeln und 2 Karten. In Leinen 12,60 RM

Wen fünf unternehmend schwaben Jahre unterföhlchten afrikanischen Safari-Schrein berichtet dieses neue Buch und lädt unsre alte herzliche Kolonie in all ihren ungewöhnlichen Feinen und Wundern zum Kennenlernen. Mit seinen neuen einzigartigen Erfahrungen wanderte der Autor durch die endlosen Savannen der Großsiedlungen, durch finstere, rosentraumte Urwälder, durch alljährliche Steppen und südländische Pfeilandschaften auf tropischen Aquarinen, um botanische Zeichnungen zu drehen. Doch seiner umfassenden Erfahrungsumfang wird auch dem Leser die ganze Schönheit und der ungeheure Wert der einst geruhigen Kolonie nahegebracht, so daß das Werk allen denen, die in naher Zukunft dort wieder deutsche Luftaufarbeit leisten werden, ein Wegweiser und Anregung sein wird.

Durch Kamerun, den Mungo entlang

Von Professor Dr. Adolf Staffe. Mit 70 Abbildungen auf 36 Tafeln. In Ganzleinen voraussichtlich 7,60 RM

Dieses Buch ist die Nebenschrift einer Reise in das Südwestliche Kamerun. Die Eigenart des Forschungsgebietes, dem die Erforschung ansetzt, erforderte eine sehr enge Führungnahme mit bei eingeschrittenen Basissäumen, die noch unverdinglichst, unverschuldet Afrika befassen. Die Detaillierung der Darstellung auf das engumgrenzte Mungo-Bergland ermöglichte es, für dieses Raum bestimmte Fragen zu erörtern, die nur auch wieder für uns Deutsche von wichtigem Interesse sein werden, wie Klima-Einfluß, Arbeitsfrage, Einwohnerentwicklung, Lingua Franca Missionierung und anderes mehr. Fragen, die in der umfangreichen Kamerun-Literatur kaum berücksichtigt sind.



Alle Neuerscheinungen auf dem

(Z) Z